

para tratar de modificar las opiniones de su colega y desvanecer sus escrúpulos de conciencia, convenciéndole que el tal libro de apuntes no sirve ni para una acusación, ni para una justificación, como todo libro particular y sin carácter legal, propuso de quemarlo—como puede hacerlo la Municipalidad con sus papeles inútiles, si no gusta mejor venderlos a los almaceneros—adheriéndose en seguida con sus colegas a la moción mas seria de encargar un informe sobre el asunto al Municipal Procurador.

Para completar estos datos me resta decir que el libro de la tesorería está llevado con una regularidad intachable, y que las cuentas de la época que corresponde a la enmienda del libro de apuntes, han sido sometidas con los documentos a la Comisión de cuentas, aprobadas por ella, por el Presidente de la Municipalidad y elevadas al Gobierno.

En cuanto al derecho municipal de revision de pesos y medidas, cuando amaneció muerto en su cama el anterior Secretario de la Municipalidad al recibirse la corporación de su archivo, se noto que el derecho de revision de pesos y medidas correspondiente a aquel año no estaba anotado. Se facultó entonces al Presidente para hacerlo recaudar si no lo habia sido, y si lo habia sido, para cobrarlo a los deudores del finado que acostumbraba correr con esa recaudación. Los quehaceres del Presidente, Juez de paz, comisario de policía etc. etc. explican suficientemente esa demora. El Gobierno no ha resuelto todavía sobre la solicitud que elevó la municipalidad, tres meses antes el fallecimiento de su Secretario, para levantar cuatro escuelas rurales en el partido, para cuyo efecto habia conseguido del vecindario la donación del terreno y la tercera parte de los gastos de construcción.

Tales son los hechos, y he dicho que solamente de los hechos me ocuparía.

Cañuelas.

Ya que su Corresponsal en este Pueblo parece se hubiese olvidado de dar publicidad a los actos mas notables de este vecindario; voy a darle una breve noticia de nuestras fiestas del 25 pasado.

En este día tan glorioso, que siempre formará la epopeya mas grandiosa en los anales de la Historia Argentina, se cantó en el Templo un solemne *Te Deum*; y en seguida pasó el vecindario y los alumnos de la Escuela de Varones al Club «Unión», que era el lugar destinado para la distribución de los premios a dichos alumnos, pertenecientes a 1872.

Los niños cantaron el Himno Argentino antes de proceder a la distribución; y despues, el Sr. Presidente, SS. Municipales, vecinos, matronas y señoritas fueron encargadas para hacer cada adjudicación individualmente a los niños. Los premiados fueron treinta y uno, incluyendo en estos tres de la Escuela particular de ambos sexos, a quien la Municipalidad le subministra útiles; y provee con premios anuales.

Extraño ha sido la falta de la Escuela de niñas de Beneficencia, y la particularidad la bondad de invitarlas, y cuya invitación no debían escusarse como son agentes de la educación.

En los días 25, 26 y 27 varios jóvenes de este Pueblo corrieron la sortija, y en las tres noches hubieron bailes populares en el Club, dados por la Municipalidad, y las comparsas de la sortija. El vecindario ha estado contento, alegre, y divertido en los tres días; y ha reinado el mayor orden y el mejor entusiasmo en el aniversario que hemos festejado.

Un Suscriptor.

Mayo 21 de 1873.

Baradero, Junio 18 de 1873.

Sr. Editor del «Monitor de la Campaña.»

Sirvase publicar en un lugar aparente de su ilustrado periodico, la siguiente importante noticia que le comunico.

Su corresponsal.

A los Criollos.

Se le previene que el 9 del entrante Julio tendrá lugar en el pueblo del Baradero una esplendida carrera por cuarenta mil pesos entre un caballo del Sr. Torres y el ruano del Señor Avila.

Asistir, criollos, y traer pesos y pañeros que se encontrará con quien tratar.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Noticias de Europa.

El *Sorata* ha traído las siguientes: Thiers renunció de la Presidencia de la República Francesa.

El mariscal Mac-Mahon fué nombrado Presidente.

Liverpool—Cueros salados flojos.

Amberes.—Lanas paralizadas, existencia 20,000 fardos. Sebo flojo.

Havre.—Confírmase la baja de 4 fr. en los cueros.

Londres.—Abundaba tanto el metalico que se creia que el banco ingles bajara el tipo del descuento inmediatamente y en vista de que se descontaba particularmente y con liberalidad al 5 1/2 por ciento.

Teatro de la guerra.

Las tropas de la Nación han abierto ya la campaña sobre el enemigo del orden y de la República.

Un cuerpo de ejército de 2,000 Correntinos a las órdenes del General D. Julio de Vedia ha pisado ya el territorio de Entré-Ríos y ha iniciado las operaciones ofensivas en la costa del Paraná.

En Corrientes ha quedado un cuerpo de mil y tantos hombres de reserva acampado en la frontera.

El Coronel D. Luis Maria Campos ha recibido órdenes de ponerse en campaña con toda actividad, tomando la ofensiva.

Sabido es que este Gefé no se movia por no abandonar la Concordia.

Esta plaza tiene ya una fuerte garnicion al mando del Coronel D. Aquileo Gonzalez compuesta de 200 guardias nacionales, un réjimiento de caballeria de linea de 200 plazas y un batallon de linea de 200 plazas.

Ademas ha sido fortificada por los ingenieros militares enviados por el Gobierno Nacional.

El coronel Campos operará en la costa del Uruguay y en el centro de la provincia hasta exterminar las fuerzas del rebelde Querencio, que son las mas fuertes que hay en esas direcciones.

La Prensa.

Secretaria del Arzobispado.

Funcion extraordinaria que tendrá lugar en la Catedral Metropolitana, el Sábado 21 del corriente, día de San Luis de Gonzaga y XXVII aniversario de Nuestro Santísimo Padre Pio IX.

A las ocho de la mañana principiaran las misas de la comunión general, para la cual se invitan todas las Escuela Catolicas de esta ciudad.

El Ilustrisimo Sr. Obispo de Aulon y Vicario Capitalar, dirá la misa en el altar mayor, en que se dará la comunión a los Colegios y Escuelas de niñas. El Sr. Dean de la Catedral del Paraná, Dr. D. Juan José Alvarez, dirá la misa en el altar de San Martin, en el que se dará la comunión a los niños.

El Sr. Arceadean de esta Metropolitana, D. Nicolas Flores, dirá la misa en el altar de Dolores, en el que se dará la comunión a los particulares. Varios

cantores cantarán cantos escogidos durante la comunión.

A las 11 de la mañana principiara la misa solemne que celebrara de Pontifical el Imo. Sr. D. Juan Bautista Miega, dignisimo Obispo de Kansas.

Predicará durante la misa, uno de los oradores de la Compañia de Jesus.

Una musica brillante tocara durante la misa, despues de la cual quedará dispuesto por todo el dia el Santisimo Sacramento.

A la una del dia empezaran a turnarse para velar al Señor los colegios que entonarán canticos sagrados en el tiempo que les está señalado; velando los colegios de niños en el Presbiterio y los de niñas bajo las gradas de la nave del medio.

A las 6 se rezara el Rosario, las paces por el Papa y la Novena de San Luis; se cantarán las letanias; predicará el señor Rector del Seminario Conciliar D. Juan Agustín Boneo

Los alumnos del Seminario cantarán el *Oremus Pro Pontifice Nostro Pio*. Luego se cantará un solemne *Te-Deum* en accion de gracias por haber principiado Nuestro SSmó. Padre Pio IX el XXVII año de su glorioso Pontificado y finalmente se terminará con la bendición con el S. Sacramento que dará el Imo. Sr. Obispo de Aulon y Vicario Capitalar.

NOTA—Las limosnas que se recojan en este día serán mandadas cuanto antes a Su Santidad.

La Tribuna.

Mercedes.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar de la Memoria que la Municipalidad de ese partido ha presentado al Gobierno de la Provincia y a su vecindario.

Esa Memoria que perteneció al año 1872, de una lectura amena da no solamente todos los pormenores de la administración de la municipalidad, sino tambien datos muy interesantes sobre una de las principales ciudades de nuestra provincia.

En el proximo número empezaremos la publicacion de esa interesante obra en suplementos.

Encuentro terrible.

El Domingo por la tarde en la cancha de carreras de la plaza General Lopez (Rosario) tuvo lugar un suceso terrible, que ocasionó heridas gravisimas a dos personas y la muerte instantanea de dos caballos.

Sucedio que dos individuos de los que habian asistido a las carreras se pusieron a correr sus caballos en la cancha, pero, por desgracia, en sentido contrario uno del otro, es decir el uno corria desde la raya para el lugar de la partida y el otro en la dirección que se corren las carreras.

Como en ese momento se retiraba la gente y muchos corrian ó galopaban, la nube de polvo que se levantó era tan espesa que los que corrian a encontrarse no se vieron ni se oyeron en la confusion, viniendo a chocarse en toda la furia de sus caballos.

El encuentro fué terrible. Los ginetes arrojados a una distancia considerable recibieron heridas gravisimas, que no pudieron apreciarse en toda su importancia en el momento, pero uno de ellos especialmente, llamado Francisco Chirino, quedó de tal manera estropeado en todo su cuerpo que se teme seriamente por su vida; el otro, que es un paisano cuyo nombre ignoramos, quedó no menos mal parado pues las heridas que sacó en la cabeza y la cara son muy graves.

Los dos caballos quedaron muertos en el sitio del choque.

La Verdad.

CRÓNICA LOCAL.

Comandante.—El 20 del corriente, el contingente que debe marchar a la frontera estuvo reunido en la Comandancia.

Habia llovido toda la noche anterior y el tiempo estaba malo.

Saerte Provincial.—El 16 del corriente D. Eusebio Santellan acompañaba de a caballo unos carros suyos que se dirigian a Zárate, cuando un bulto de trapos depositado a orillas del camino llamó la atención del peon delantero quien paró su carro y fué a reconocerlo.

Ese bulto de trapos abandonado en medio del campo contenia un parvulo recién nacido. El Sr. Santellan lo alzó sobre su caballo, dejó sus carros seguir su viaje, y se volvió a su estancia con su preciosa carga.

La Providencia ha dado por padres al pobre huérfano abandonado por los suyos, unas de las personas mas justamente apreciadas de nuestro partido.

Lluvia.—La lluvia que cayó durante la noche del 19 fué muy abundante y el tiempo sigue de lluvia.

Nuestros hacendados van a cobrar animo de nuevo.

Movimiento de policía.—Sin novedad en la presente semana.

Defunciones.—Las habidas en la semana son las siguientes:

- Manuel Lopez 1 año viruela.
- Pascual Reina 3 empacho.
- Francisco Tapia sold. 21 viruela.
- Juan Pacheco 17 fiebre tifus.
- Eulogio Martinez 23 " "

Juan Cadaval (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

BUENOS AIRES.

DIA 16.

Algunas operaciones en frutos hemos tenido hoy con poca animacion, las ventas generales escasean y solo los cueros lanares se manifiestan con interes.

El trigo en calma, pero el maíz se mantiene firme, sin embargo de las fuertes entradas.

DIA 17.

Paralizado y sin animacion el Mercado 11 de Setiembre.

Los trigos en depósito están sufriendo alteracion en su clase y los teneores se hallan en el caso de vender antes que el mal sea mayor.

Hoy se nota mas facilidad en los negocios en el mercado Constitucion.

DIA 18.

Signen los mercados paralizados. Los depósitos del Ferro-Carril tienen muy pocas existencias. La Administracion del Ferro-Carril del Oeste ha hecho una rebaja desde ayer 17 hasta 31 de Julio de un 25 p. en el maíz, cebada y papas; estos artículos mejorarán sus condiciones y serán mas abundantes en plaza.

DIA 19.

Reinó muy poca animacion en nuestros mercados hoy, habiendo asistido pocos compradores.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas.

Pocos lotes trasforidos, segun su clase mas ó menos suciedad etc. 62 y 65 ps. arroba.

Cueros vacunos.

Pocas entradas ps. 164 a 183 pesada.

Cueros de potro.

Pocos lotes ps. 40 a 51 uno.

Cueros lanares.

con interes, de campo ps. 130 a 207 dc.

De corderitos " 11 a 12 id.

Sabó.

Pisads ps. 28 arroba.

En panzas " 38 id.

Casco de campo " 40 id.

Trigos.

De 8 @ 10 lb ps. 160 fanega.

Maíz.

En espiga ps. 50 a 56 fanega.

Desgranado " 48 a 50 id.

Harina.

Flor de vapor ps. 32, 33 arroba

Aviso.

Se venden versos para cedulas de San Juan. Ocurrir a la imprenta de «El Monitor de la Campaña.»